



Control de lecturas

Brayan Alejandro Aranda Perez

Parcial I

Antropología Médica II

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 7 de marzo del 2025

Origen De La Antropología Médica

Brayan Aranda

Dr. Sergio

Hernández Ruiz

En la historia de la medicina se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo lo que ha permitido la construcción del de una identidad, así mismo ha hecho posible crear una conciencia de la razón del ser humano en las prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de enfermedades y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos identificados con este tipo de experiencias médicas denominadas tradicionales. Un síndrome inflamatorio crónico el micetoma producido por actinomicetos que habitan y se produce en los suelos húmedos y ricos en materiales orgánicos en descomposición, se documenta como una evidencia de su presencia en la época prehispánica a través del estudio de la colección esquelética de la cultura del Tlatilco es descrito por la doctora Josefina Lory y colaboradores. Los autores reconocen como debilidad el principio de incertidumbre dado que en sentido estricto no existen pacientes, tejidos ni evidencias para su estudio sin embargo el trabajo del Dr. Víctor Treviño y colaboradores nos permite una visión de las posibles enfermedades que afligían a una población, la representación de enfermos hidrópicos es la cultura Ica

Nace La Antropología.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Brayan aranda

En mexico el interes por la reflexion sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural tambien toma cuerpo al termino de la segunda guerra mundial , pero su ascendiente queda reducido a los antropologos y en cierta medida los antropologos y epidemiologicos , las circunstancias , sin embargo , nunca permanecen constantes y en la actualidad son los medicos y no solo los antropologos quienes se interesan por el enfoque cultural de la medicina . Esta obra tiene por contenido de proposito discutivo teorica e historicamente , el proceso de su formacion en nuestro pais tomando la desde sus orígenes . entre los antropologos ingleses y norte americanos pero antes de introducirnos al tema creo necesario fijar los limites del campo que tiene como objeto el estudio de la antropologia general pero despues de abordar la antropologia medica esta como antes se dice es una subdisciplina de aquella y se ocupa de aplicar ciertos conceptos y practicas a la interpretacion y al proceso de cambios de ideas , patrones de acciones y valores que normal en el ejercicio de la medicina con frecuencia damos por sentado que los padres fundadores de la disciplina son quienes les dan cimientos teoricos y atribuyen orden y significado a sus categorias conceptuales y metodologica

Concepto magico-religiosa de la medicina en la America prehispanica

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz.

Brayan Aranda

La cultura andina prehispanica estaba intimamente integrada a la naturaleza de alli nacieron sus concepciones metafisica. Fue la teatrada tierra-fuego aire-agua la fuente que inspira al Pensamiento andino prehispanico, el mundo ideologico precolombino se expresaba a traves de mitos y creencias muchos aun persisten en la America rural contemporanea; esta continuidad historica desmuestra su intensa fuerza vital, la concepcion cosmogonica precolombiana se expresa a travez de mitos y creencias muchos aun persisten en la America rural contemporanea esta continuidad historica demuestra su intensa fuerza vital, la concepcion cosmogonica colombiana respeto al origen y el destino final del hombre les permitio tener una interpretacion caracteristica de tiempo y el espacio estas ideas influyeron en su vida secular y religiosa, la magia aparecio simultaneamente al deseo de influir sobre los fenomenos sobrenaturales con el correr del tiempo se inserto en un sistema animista, la teologia prehispanica era panteista y politeista asumia la espiritualidad del medio altoral circundante en ese contexto vinculaban los cataclismo y las enfermedades con el poder de sus

Importancia De La Antropología en la carrera de Medicina

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

El ser humano es una unidad compleja ^{Bragan Avenda} holística y multidimensional, puesto que influye las dimensiones biológicas psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y biología, también resulta importante la teoría socio cultural de Vygotsky donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. De igual modo simultáneamente como condición y herramienta de la acción, para percibir al hombre como todo un único, además resulta relevante lo expresado por Martínez en teoría biocognitiva donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su insuperable proceso de mente-cuerpo-cultura. Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad. Los procesos morfológicos fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales, esta cuestión es significante para el análisis del proceso formativo del médico general, puesto que el ser

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

1. Espinosa-Larrañaga , F (2009) Antonio antropología y medicina * Revista medica del instituto mexicano del seguro social
2. Acosta Joseph Nam , la antropología medica , mexico , 1940
3. Frisancho Velarde , O. (2012) . Concepcion mágico – religioso de la Medicina en la America Prehispanica
4. Dra. Odalis Querts Mendez . (2013). Consideraciones Antropológicas en el proceso de formación . Profesional del Medico General . Facultad de Ciencias Medicas.